

Christiane Teschl-Hofmeister
Landesrätin

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 02.05.2019
zu Ltg.-623/A-5/120-2019
-Ausschuss



Herrn
Präsidenten des NÖ Landtages
Mag. Karl Wilfing

St. Pölten, am 2. Mai 2019

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage der Abgeordneten Mag.^a Collini betreffend „Fortbildungsmöglichkeiten und Fortbildungsbudget für Pädagog_innen in der Elementarpädagogik“, eingebracht am 20. März 2019, Ltg. 623/A-5/120-2019, darf ich Folgendes mitteilen:

Die Beantwortung einer Anfrage durch ein Regierungsmitglied ist durch die NÖ Landesverfassung, die Geschäftsordnung des Landtages von NÖ sowie der Geschäftsordnung der NÖ Landesregierung vorgegeben. Diese Bestimmungen sind jedenfalls einzuhalten.

Der von der Abteilung Kindergärten jährlich konzipierte Weiterbildungskatalog für NÖ Kindergärten bietet ein-, zwei- und mehrtägige Seminare an und unterstützt PädagogInnen bei

- Leitungs- und Teamthemen
- entwicklungspsychologischen,
- naturwissenschaftlichen,
- sprachlichen und
- interkulturellen Themen auf Basis des Bildungsplans für Kindergärten in Niederösterreich.

Die durchschnittlichen Kosten für das Land NÖ pro Person betragen € 47,--

Die Finanzierung erfolgt durch das Land NÖ.



Statistik der Fortbildungen in den letzten 5 Jahren:

2014: 2.475 NÖ KindergartenpädagogInnen

2015: 2.515 NÖ KindergartenpädagogInnen

2016: 2.592 NÖ KindergartenpädagogInnen

2017: 2.699 NÖ KindergartenpädagogInnen

2018: 2.865 NÖ KindergartenpädagogInnen

Jedes in der Weiterbildung angebotene themenspezifische Seminar erfordert von den ReferentInnen eine adäquate Ausbildung (z.B. Entwicklungspsychologie = Abschluss Psychologiestudium; spezifische pädagogische Themen = Ausbildung Kindergartenpädagogik; erweitert: Abschluss Bildungswissenschaften).

Das Qualitätsmanagement erfolgt

- über pädagogische Entwicklungen und Qualitätssicherungen durch die Fachabteilung
- über Evaluierung (Fragebogen anhand vorgegebener Kategorien) durch die Fachabteilung
- über Reflexion und Adaptierung mit ReferentInnen durch die Fachabteilung
- über Reflexion mit SeminarteilnehmerInnen durch die Fachabteilung

Mit freundlichen Grüßen

Mag. Christiane Teschl-Hofmeister e. h.

Landesrätin